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平成 28 年度第２回いわき市食育推進委員会 議事録 
 

１ 開催日時： 平成 29 年３月 13 日（月）10：00 ～ 11：30 

 

 

２ 開催場所： 総合保健福祉センター ３階 健康学習室 

 

 

３ 議事案件及び発言内容等： 

 (1) 開会 

 

(2) 議事 

 

① 平成 28 年度食育推進事業の実施（中間）報告について 

委 員 長 
 はじめに、「平成 28 年度食育推進事業の実施（中間）報告に

ついて」事務局より説明をお願いします。 

事 務 局 

 （「食育モデル事業（いきいき iwaki 食育・健康サポート隊）」

について説明） 

○ 資料「食育モデル事業」及び「「いきいき iwaki 食育・

健康サポート隊」募集中」により 

  事業目的・実施状況及び事業への関係団体等の協力依頼

を含めて説明した。 

事 務 局 

 （「いわき健康チャレンジ事業」について説明） 

○ 資料「平成 28 年度いわき健康チャレンジ事業について

（中間報告）」及び「ふくしま健民カードパンフレット」

により 

     事業目的・実施状況・実績等を含めて説明があった。 

事 務 局 

 （「おさかなマイスターによるお魚教室」について説明） 

 ※水産課に代わり事務局から説明。 

○ 資料「平成 28 年度「おさかなマイスターによるお魚

教室」実施報告」により 

  水産課が実施しているおさかなマイスターによるお魚

教室について、事業目的・実施状況・実績等を含めて説明

があった。 

事 務 局 

 （「いわき昔野菜生産拡大推進事業」について説明） 

 ※農業振興課に代わり事務局から説明。 

○ 資料「いわき昔野菜生産拡大推進事業」及び「平成 28

年度「伝統食教室」」により 

  農業振興課が実施しているいわき昔野菜生産拡大推進

事業について、事業目的・実施状況等について説明があっ

た。 
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委 員 長 
 只今、事務局より説明があった４つの事業の事業報告につい

て、何か質問、意見等あれば発言をお願いします。 

委 員 Ａ 

 「いわき健康チャレンジ事業」について、記入台紙が一見し

て見づらい印象を受ける。 

 特に高齢者には見づらいのではないか。 

 また、血圧計を持っていない家庭のことも考え、計算欄を工

夫してもらいたい。 

 また、高齢の参加者を考慮し、両面でも構わないため、欄の

大きさを今の４倍程度に拡大したらどうか。 

 また、周知が課題とのことであったが、プレゼント取得者の

体験談を「広報いわき」に掲載することもよいのではないか。 

 「いわき昔野菜生産拡大推進事業」について、放課後児童ク

ラブの児童に畑仕事等を体験してもらう等の機会を作っても

らえれば、子ども達が農業に関心を持ち、ひいては、将来の担

い手の育成につながるのではないか。 

事 務 局 

 「いわき健康チャレンジ事業」の記入台紙については、県が

作成したひながたを基に作成したもので、記入する手間の簡略

化を図るため、項目をなるべく少なくしたという経過がありま

した。 

 ただ、実際の参加者は高齢の方が多く、記入欄が小さい等同

様の指摘がありましたので、いただいた御意見も参考にして改

善を検討したいと思います。 

 また、血圧計については、所持世帯が少ないことは承知して

いますが、本市は高血圧の方が多いという現状も踏まえて項目

を設けたものです。 

 また、周知についての御意見については、広報誌は字数の制

約等があるが、担当課に相談してみます。また、記入台紙自体

に感想を掲載することも検討しているところです。 

委 員 長 
 「いわき健康チャレンジ事業」について、県のひながたとの

発言があったが、福島県が主導して始まった事業なのか。 
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事 務 局 

 この事業の発端は、福島県が県民の健康保持・増進のため県

内各市町村と連携し、行うことで始まったものです。 

 平成 27 年度に県から各市町村に実施意向調査があり、試験

的に３市町だけ実施し、28 年度から本格実施に移行したもの

で、28 年度は 25 市町村が実施しています。 

 なお、記入台紙のひながたについては、27 年度の実施市町村

のひながたを基に県から各市町村に示されたものを使用しま

したが、来年度以降は様式を工夫し、独自性を持たせた使いや

すいものにしていく予定です。 

 
 
 

② 食育フェスタについて 

委 員 長 
 続いて、「食育フェスタの事業実施報告について」事務局よ

り説明をお願いします。 

事 務 局 

 （「食育フェスタの事業実施報告」について説明） 

○ 資料「第３回いわき♪わくわく♪食育フェスタ！」に

より 

   実施報告・アンケート結果等を含めて説明があった。 

  （意見なし） 

委 員 長 

 食育フェスタは、参加者も年々増えているようなので、委員

の皆様の参加・御協力をいただけるとよいのではないかと思い

ます。 

 

③ 第２次いわき市食育推進計画の中間評価にむけて 

委 員 長 
 続いて、「第２次いわき市食育推進計画の中間評価にむけて」

事務局より説明をお願いする。 

事 務 局 

（「第２次いわき市食育推進計画の中間評価にむけて）につい

て説明） 

○ 資料「職員を対象とした「食に関する調査票」集計結

果」、「ＢＭＩ24.9 以下とＢＭＩ25.0 以上の集計比較（職

員）」、「血圧を下げる薬の服薬あり（ダイエットしていない）

対象とした集計」により 

アンケート結果及び分析結果等について説明があった。 
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委 員 長 

 (1)の資料の３ページの設問 17 の食事について、「１日の中

で食べるものすべてにチェックしてください。」の中で「ほと

んど食べない」が１名いるが、調査時の週に体調を崩してたま

たま食べなかっただけなのか。 

事 務 局 
無記名の調査であるため追跡調査はできませんので、食事以

外の方法で摂取しているか、誤回答であるかは不明です。 

委 員 長 
 事務局からの説明に関して、何か質問があれば発言をお願い

する。 

 （発言なし） 

 

（２）その他 

 

委 員 長 

 以上、本日、協議事項として挙げられた３件の議事について

の協議は終了となるが、「その他」として各委員、事務局より

何かあればお願いしたい。 

事 務 局 

 議事と前後してしまいましたが、「いわき昔野菜生産拡大推

進事業」の放課後児童クラブの児童への働きかけの御意見につ

いて、報告内容にありましたとおり、農業振興課が、学校給食

に関連した教室を行っていることは承知しておりますが、放課

後児童クラブへの働きかけを行っているかどうかは不明であ

ります。 

 ただ、御意見いただいた放課後における畑仕事体験等は、子

ども達が農業に関心を持つよい事例であると思います。 

また、担い手の問題についても、実際、深刻な問題となって

おりますので、その改善策のきかっけとして、放課後自宅以外

で過ごす児童に農業にふれあってもらうという御意見は、好視

点の意見であると思いますので、事務局から農業振興課に貴重

な御意見として伝えたいと思います。 

事 務 局 

（来年度の本委員会開催予定について説明）  

 平成 29 年度は、食育推進計画の中間評価の時期に当たり

ますので、来年度の会議の開催回数は、年４回を予定してい

る旨説明があった。 

（委員の改選について説明） 

 現任の任期が 29 年３月末まででありますので、４月以降

委員の改選の手続きについての協力依頼があった。 
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委 員 長 

 今回は、午前の開催で、たまたまかもしれないが、出席した

委員が半数に留まったため、次回以降は、委員の皆様の仕事の

都合等を考慮し、午後の開催を提案します。 

委 員 長 
他になければ、本日の案件はすべて終了いたしました。 

御協力ありがとうございました。 

 （委員会終了） 

 

(3) 閉会 


